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С добрым чувством проводили советские люди год ми
нувший и встретили 1971-й — первый год девятой пяти
летки. В трудовых коллективах единое стремление: с пер
вых же дней набрать хорошие темпы дальнейшего роста.

Есть профессии, люди которых не приостанавливают 
работы и в торжественные, праздничные дни. К такой 
беспокойной профессии относятся работники животновод
ства. В раннее утро нового года, как и всегда, они шли 
на фермы.

Наш корреспондент связался по телефону с некоторы
ми селами и попросил руководителей хозяйств расска
зать, как началась трудовая вахта в новом году.

Колхоз «Гигант» (Шегар- 
ский район). К телефону по- 

. дошел председатель колхоза 
Владимир Иванович Лещеня.

— Вообще-то я не имею 
полного морального права 
давать интервью, так как 
временно нахожусь не у дел 
— учусь на курсах в Ново
сибирске. Домой приехал на 
Новый год, — сказал он.— 
Но могу поделиться ра
достью: дела в колхозе 
идут хорошо, люди работают 
прилежно.

Прежде всего хочется от
метить наших лучших птич
ниц Анну Никитичну Коше- 
варову и Александру Арсе
новну Коголеву. Благодаря 
их старанию птицеферма да
ет продукции больше, чем 
намечено планом. Ежеднев
но поступает 10.300 штук 
яиц, что составляет три 
процента от квартального 
плана. Так что за месяц с 
небольшим колхоз может 
выполнить квартальный 
пдан продажи яиц.

‘ Хорошие показатели на 
интенсивном откорме мо
лодняка крупного рогатого 
скота. 180 животных за
креплено за Валентиной 
Кузьминичной Прохоровой, 
Раисой Васильевной Рудько 
и Пелагеей Филипповной 
Чуриковой. В декабре они 
обеспечили среднесуточный 
привес каждого животного 
по 1.200 граммов. Колхоз
ницы прилагают усилия, 
чтобы в январе нового года 
не снизить показатели.

Отличное настроение у 
наших лучших доярок Вар
вары Васильевны Селива
новой и Анастасии Иванов
ны Колесовой. Они ухажи
вают за 52 коровами. За год 
от каждой коровы надоили 
по 3.740 литров. По усло
виям социалистического со
ревнования доярки, обеспе
чившие в нашем хозяйстве 
надой от коровы в 3.700 лит
ров, премируются холодиль
никами. Победители сорев
нования заслужили эту пре
мию, Сейчас в сутки от каж
дой коровы они надаивают 
по десять с половиной лит
ров. Нельзя не. отметить 
безупречную работу скотни
ка молочной фермы Васи
лия Алексеевича Плюта.

Соревнуясь за достойную 
встречу XXIV съезда 
КПСС, наши колхозники 
добьются новых успехов в 
развитии коллективного хо
зяйства, дадут больше про
дукции. * * *

Совхоз «Кривошеинский». У 
телефона директор совхоза 
Иван Тимофеевич Журавлев.

—- Прежде всего я хочу 
сообщить, как мы заверши
ли минувшую пятилетку, — 
начал свой рассказ Журав
лев. — План продажи зерна 
за пятилетие мы выполнили 
на 140,5 процента. Мясо 
продано на 63,8 процента 
больше, чем намечалось. 
Сверх плана продано около 
миллиона яиц.

Мы отлично понимаем, 
что спрос на продукты пи
тания — величина не ста
бильная, а постоянно расту
щая. В новой пятилетке про
изводство животноводче
ской продукции буд’ет воз
растать неуклонно. Труже
ники совхоза заботятся об 
этом с первых дней нового 
года. 4 января в Томск на
правлено с фермы интенсив
ного откорма 75 голов 
крупного рогатого скота. 
Каждое животное весит 350 
— 400 килограммов. На 
этой ферме хорошо работает 
звено скотников во главе с 
Андреем Федоренко.

Коллектив птицефермы 
обещал ко дню открытия 
съезда партии продать госу
дарству 320 тысяч штук 
яиц. Первые 35 тысяч яиц в 
счет этого обязательства на
правлены 4 января.

С любовью относятся к 
своему делу рабочие брига
ды свиноводческой фермы 
во главе с Ольгой Петров
ной Ковалевой. От 80 основ
ных свиноматок бригада по
лучила 1.750 поросят. В 
среднем на каждую свино
матку произведено по пол
торы тонны свинины. ■

Коллектив совхоза наме
тал рубежи на новую пяти
летку. По уверенному на
чалу года можно заключить, 
что каждый год пятилетки 
будет ступенью по восходя
щей линии.

Коллектив нефтегазодо
бывающего управления 
■«Томскнефть» принял обя
зательства в честь XXIV 
съезда КПСС. За счет ис
пользования внутренних ре
зервов, улучшения органи
зации труда, производства и 
управления, внедрения
новой техники и технологии 
нефтяники решили к откры
тию съезда . добыть 15 ты
сяч тонн нефти сверх плана 
и закачать в пласты допол
нительно к заданию 40 ты
сяч кубометров воды.

Для этого в первом квар
тале будет введено в дейст
вие 10 нефтяных скважин, 
отремонтирована силами це
ха подземного и капитально
го ремонта одна скважина

Д и к т у е т  б у д у щ е е  п р о м ы с л а
О б я з а т е л ь с т в о  т о м с к и х  н е ф т я н и к о в
сверх плана. С завершением 
автоматизации трех произ
водственных объектов про
изводительность труда воз
растет по сравнению с про
шлым годом на 6 процентов 
и превысит плановую на 
1 процент. За счет совер
шенствования производства, 
снижения затрат нефтяники 
получат 120 тысяч рублей 
сверхплановой прибыли..

Коллектив промыслови
ков окажет всемерную по
мощь подсобному хозяйст

ву в строительстве сельско
хозяйственных объектов.

Нефтяники Александров
ского района приложат все 
силы к выполнению взятых 
обязательств и встретят 
XXIV *съезд партии успеха
ми в' труде.

Предсъездовское соревно
вание является мощным 
стимулом в выполнении и 
перевыполнении плана пер
вого года пятилетки. Го
довой план по добыче нефти 
коллектив управления ре

шил завершить к 26 декаб
ря и отправить народному 
хозяйству дополнительно 50 
тысяч тонн нефти.

Осуществление мероприя
тий по дальнейшему нара
щиванию объемов добычи 
нефти позволит:

довести коэффициент экс
плуатации скважин до 0,92;

повысить производитель
ность труда на 5 процентов: 

закачать сверх плана 100 
тысяч кубометров воды в 
пласт;

ввести в действие ' 57 
скважин и отремонтировать 
93:

внедрить систему телеме
ханики на 5 объектах.

Предусмотрено также 
снизить себестоимость тон- 
нй нефти по сравнению с 
планом на 1 процент и полу
чить дополнительно прибы
ли полмиллиона рублей.

Коллектив нефтегазодо
бывающего управления уве
рен в том, что поставленная

задача по добыче в этом го
ду 4,8 миллиона тонн неф
ти вполне осуществима: Но 
реальность намеченных ру
бежей во многом зависит 
также от строителей, мон
тажников, буровиков — 
всех коллективов, занятых 
обустройством месторожде
ния. Нефтяники призывают 
их своевременно вводить 
новые объекты, без которых 
невозможна успешная рабо
та промысла.

Пролетарии Всех стран, соединяйтесь!
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В С Ч Е Т  1972 ГОДА
Птичницы Молчановской 

фермы совхоза «Молчанов- 
ский» выполнили пятилет
нее задание еще полтора 
года назад и сейчас встре
чают лето 1972 года. За пя
тилетие произведено свыше 
9 миллионов яиц, Только 
сверх плана яиц продано 
3 миллиона.

1970 год был для молча-

новских птицеводов рекорд
ным по продуктивности. По
лучено на каждую курицу- 
несушку по 180 яиц, а ва
ловый сбор их превысил 
прошлогодний на 220 тысяч 
штук. В первом году новой 
пятилетки коллектив пти
цефермы решил закрепить 
успех.

А. ПРОЩЕНКО.

Поступь
животноводов

Нефтяники: Плюс 
15 тысяч тонн 
жидкого топливо

Новый призыв
Каргасокского
леспромхоза

Деревоо бра ботин
ки Томска в 
I квартале дадут 
27 процентов го
дового плана.

Накануне нового года многие коллективы лесозаготови
тельных и деревообрабатывающих предприятий определнли 
свои рубежи на I квартал —- дни предсъездовской вахты. Они 
решили добиться в это время самой высокой производи
тельности. Сегодня мы публикуем обязательства коллективов 
Каргасокского, Парабельского леспромхозов и Томского д е 
ревообрабатывающего комбинате.

Более полутора десятка Ей присвоено почетное зва- систематически выполняет 
зет трудится станочницей в нне ударника коммунн- сменные задания на 120— 
четвертом цехе завода ре- стичес.кого труда. Встав на 130 процентов с хорошим 
жущих инструментов Екате- трудовую предсъездовскую качеством изделий, 
рина Артемьевна Евсеева, вахту, передовая работница Фото В. Ефименко.

Приезд в Москву товарищей
Э. Терека и П. Ярошевича

По приглашению Цент
рального Комитета КПСС 
и Советского правительст
ва 5 января в Москву 
прибыли с дружеским ви
зитом Первый секретарь 
Центрального Комитета 
Польской объединенной 
рабочей партии Эдвард 
Терек и член Политбюро 
ЦК ПОРП, Председатель 
Совета Министров Поль
ской Народной Респуб
лики Петр Ярошевич.

На Внуковском аэро
дроме, украшенном госу
дарственными флагами 
ПНР и СССР, польских 
руководителей встреча
ли Генеральный секре
тарь ц к  к п с с  л. и;
Брежнев, член Политбю
ро ЦК КПСС, Председа
тель Совету Министров 
СССР А. Н. 'Косыгин, се
кретарь ЦК КПСС К. Ф. 
Катушев, члены ЦК 
КПСС, заместители

Председателя Совета Ми
нистров СССР И. К. Бай
баков и М. А. Лесечко. 
член Центральной ревнзи 
онной комиссии КПСС, 
заведующий Отделом ЦК 
КПСС К. В. Русаков.

Среди встречавших на
ходился посол ПНР в Со
ветском Союзе Я. Пта- 
сйньский.

(ТАСС).

ИНИЦИАТОРЫ -  
СНОБА КАРГАСОКЦЫ

План первого квартала 
мы решили закончить 29 мар
та и в оставшиеся два дня за
готовить дополнительно к за
данию 4 тысячи кубометров 
древесины, в том числе 3 ты
сячи кубометров —  деловой. 
Комплексная выработка на од
ного рабочего в I квартале 
поднимется до 250 кубометров 
вместо 240 по плану. За три 
месяца будет реализовано 
продукции на 1.680 тысяч руб
лей, что составит 28 процен
тов годового плана. Произво
дительность труда возрастет 
против заданной на 5 процен
тов. ■

Выполнению этих обяза
тельств будет способствовать 
внедрение передовых мето
дов. В частности, все бригады 
верхнего склада начнут валку 
леса с помощью гидроклина, 
часть брйгед перейдет на вну- 
трибригадный скользящий гра
фик.

Коллектив решил также соз
дать в первом квартале задел 
строительных материалов, 
полностью обеспечивающий 
выполнение годового плана 
жилищного и культурно-быто
вого строительства.

Будет оказана помощь и 
подшефному совхозу «Пав
ловский». В I квартале кол
лектив построит мост через

реку Парабель и проведет per 
монт сельскохозяйственной 
техники в своих ремонтно-ме
ханических мастерских.

Мы призываем коллективы 
всех лесозаготовительных 
предприятий области вклю
читься в соревнование за до
стойную встречу XXIV съезда 
КПСС. #

Н. СУШКОВ, 
директор Каргасокского 

леспромхоза.

БУДЕТ 43 ПРОЦЕНТА!
43 процента годового плана 

—  в первом квартале. Такое 
количество продукции решил 
реализовать коллектив Пара- 
бельского леспромхоза в дни 
предсъездовской вахты.

Для успешной работы во 
втором и третьем кварталах 
нам необходим солидный за
пас хлыстов. Вот почему ре
шено в первые три месяца но
вого года создать такой запас 
в объеме 30 тысяч кубомет
ров.

Рабочие обязались также: 
сверх плана I квартала за

готовить 2 тысячи кубометров 
делового леса;

повысить производитель
ности труда против плана на 
3 процента;

получить 30 тысяч рублей 
сверхплановой прибыли;

широко применять на валке 
гидроклинья, на погрузке —  
челюстные погрузчики;

продолжить строительство

медицинского пункта, почтово
го отделения, восьмилетней 
школы и сдать их в эксплуата
цию к 1 сентября 1971 года;

оказать помощь совхозу 
«Нарымский» в строительстве, 
вывезти на совхозную строй
площадку 200 кубометров де
лового лесе. —

В. МАЙОРОВ, 
директор Парабельского 

леспромхоза.

СЛОВО

ДЕРЕВООБРАБОТЧИКОВ
Сейчас на комбинате ши

роко развернулось пред
съездовское соревнование. Ко 
дню открытия XXIV съезда 
КПСС мы обязуемся: 

реализовать в первом квар
тале промышленной продук
ции на 2.800 тысяч рублей, что 
составляет 27,2 процента к 
плану 1971 года;

выпустить сверх квартально
го плана товарной продукции 
на 80 тысяч рублей;

освоить производство щито
вого паркета и к 30 марта вы
пустить его 3 тысячи квадрат
ных метров;

освоить пакетирование пи
ломатериалов стальными лен
тами;

сдать в эксплуатацию 
16-квартирный дом и закон
чить строительство нулевого 
цикла 70-квартирного жилого 
дома. Завезти для благоуст
ройства поселка и промпло- 
щадки 15 тысяч тонн гравия;

оказать помощь в строи
тельстве второй очереди Ту- 
гэнской птицефабрики.

А. ЧЕПЕРЕГИН, 
директор Томского 

деревообрабатывающего 
комбината.

Кетскнй лесозавод — передовое предприятие Колпа- 
шевекого района. Встав на трудовую предсъездовскую 
вахту, здесь по-ударногау трудятся передовые сортиров
щики пиломатериалов Петр Тарасов (слева) и Владимир 
Денежкин. Они за смену ежедневно сортируют по 15— 16 
кубометров пиломатериалов при плане 10,2 кубометра.

Фото В. Ефименко.

Бригада штукатуров-маляров комсомольско-молодеж
ного строительного управления треста «Томскгазстрой», 
возглавляемая Клавдией Никитичной Вингердт, стремит
ся достойно встретить XXIV съезд КПСС. Она работает 
под девизом: строить прочно и красиво. Объекты, сдан
ные этой бригадой, всегда получают хорошую оценку.

НА СНИМКЕ: К. Вингердт.
Фото Н. Лесникова.

п. Сгрежевой.

Последние два месяца ми
нувшего года коллектив 
Асиновского районного объ
единения «Сельхозтехника» 
работал в счет 1971 года. 
Хорошо, слаженно трудят
ся здесь ремонтники мех- 
мастерской. Свое пятилет
нее производственное зада
ние коллектив выполнил на 
четыре месяца раньше сро
ка. Инженерно-технические 
работники приложили много 
усилий для. того, чтобы вне
дрить в производство но
вую технологию ремонта 
техники.

В начале пятилетки про
мышленного оборудования 
для сборки и разборки 
тракторов ДТ-54 и ДТ-75 
не было. Надо было за ко
роткое время произвести 
необходимую подготовку, 
специализировать мастер
скую для ремонта тракто
ров этих марок. И коллек
тив успешно справился с 
этой задачей.

В период специализации 
мастерской большую работу 
провели рационализаторы и 
изобретатели предприятия.

Ими изготовлены ■ стенды 
разборки и сборки задних 
мостов и коробок передач 
трактора ДТ-54, обкатки 
задних мостов тракторов и 
многое другое. Лучшими ра
ционализаторами по праву 
считаются слесарь Николай 
Иванович Горбачев, токарь 
Яков Антонович Герб, элек
трик Николай Герасимович 
Картавых, шлифовщик
Иван Антонович Герб и дру
гие. Большой творческий 
труд вкладывают в общие 
усилия коллектива в борьбе 
за технический прогресс, за 
эффективное использование 
оборудования, внедрение в 
производство передовой тех
нологии ремонта тракторов 
и комбайнов, инженеры Ана
толий Давыдович Ией и 
Иван Васильевич Ирл-нов:' 
За пятилетие внедрено в 
производство 77 раииоча-; 
лизаторских предложений с‘ 
экономическим эффектом в 
15 4 тысячи рублей,

В мехмастерской1 вырос 
большой отряд передови
ков производства.. Перво
классными мастерами свое

го дела по-праву считаются 
механизаторы — ветераны 
предприятия И. И. Чибир, 
А. И. Барков, П. П. Расте- 
нец, П, Ф. Ковальчук, В. П. 
Премайчук и многие дру
гие. Все они в совершенстве 
владеют двумя-тремя и бо
лее смежными профессия
ми, ремонтные работы вы
полняют с высоким качест
вом. Особенно отличаются в 
коллективе ремонтников 
своим умением и мастерст
вом токари 3. П. Олейни
ков, Я. А. Герб, М. И. Дени
сенко, кузнец В. А, Козлов.

Успешно : справились со 
своими пятилетними задани
ями созданные в «Сельхоз
технике» мелиоративные от
ряды. За годы пятилетки на 
площади в шесть с, полови
ной .-тысяч гектаров произве
дено Коренное улучшение 
пашни лугов и пастбищ. На 

, црвых землях хлеборобы 
района снимают высокий 
урожай зерновых и техни
ческих культур, а также лу
говых трав. Например, в 
Победовском отделении сов
хоза имени Ленина урожай

зерновых в среднем за пять 
лет составил 18,5 центнера 
с гектара, сбор лугового се
на достиг двадцати центне
ров с гектара.

За пятилетие другой мех- 
отряд, руководимый меха
низатором И. В. Смертенко, 
заготовил и вывез на поля 
165 тысяч тонн торфа. Ав
топарк райобъединения за 
это время пополнился дву
мя десятками новых автомо
билей. Коллектив парка во 
главе с механиком Н. Д. 
Зайцевым свои годовые про
изводственные задания вы
полнял на 110— 120 про
центов.

За пятилетие мехотряды 
вывезли на поля четверть 
миллиона тонн торфомине
ральных компостов и пе
регноя. Только в минувшем 
году вывозка компоста со
ставила более 60 тысяч 
тонн, что в полтора раза 
больше годового задания.

Слаженная, производи
тельная работа коллектива 
«Сельхозтехники» вывела 
его в число лучших коллек
тивов района. Механизато-

Вееь металл- 
отличного качества

ВОЛГОГРАД, 3 января. 
(Корр. ТАСС). Хорошо на
чали первые дни новой пя
тилетки рабочие Волгоград
ского алюминиевого заво
да. Бригада коммунисти
ческого труда Станислава 
Ветчинкина выдала за три 
дня две тонны металла 
сверх плана и сэкономила 
34 тысячи киловатт-часов 
электроэнергии.

Коллектив завода решил 
к открытию XXIV съезда 
КПСС дать десятки тонн 
алюминия сверх задания и 
сберечь много электро
энергии.

В С Е Л Ь С К И Х  Р Е М О Н Т Н Ы Х  М А С Т Е Р С К И Х

з а к р е п л я я : у с п е х
ры на сотни тысяч рублей 
произвели сверхплановой 
продукции, значительно 
возросла и производитель
ность труда. Десятки пере
довиков производства носят 
почетное звание ударника 
коммунистического труда. В 
мастерской есть цехи, кото
рым присвоено звание цеха 
высокой культуры произ
водства.

Большой объем работ 
предстоит выполнить работ
никам «Сельхозтехники» в 
первом году новой пятилет
ки. Коллектив ремонтников, 
механизаторы отрядов, го
товясь достойно встретить 
предстоящий партсъезд, 
прилагают все усилия к то
му, чтобы с первых дней 
наступившего года работать 
ритмично с тем, чтобы за
крепить успех и досрочно 
выполнить предсъездовские 
обязательства по выпуску 
из ремонта тракторов и ком
байнов. по вывозке на сов
хозные поля органических 
удобрений и по всем дру
гим показателям.

Ф. ильин.
Асиноеский район.
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О п е р а т о р  новосибир
ской студии кинохрони

ки приехал явно не вовремя. 
Владимиру нездоровилось. 
Профессиональное для
тракториста заболевание — 
радикулит — снова вывело 
его из строя на несколько 
дней. Оператор, однако, не 
растерялся. Он разыскал 
Корнеева прямо в поликли
нике и буквально атаковал 
лесоруба. У него, мол, «го
рит» задание, ехал издале
ка...

Владимир неохотно, но 
уступил. Когда оператор 
крутил его в лесосеке вме
сте с трактором туда и сю
да, он морщился именно в 
тех местах, где следовало 
улыбаться, и думал: «Неу
добно перед ребятами. Ска
жут: болеть-то болеет, а как 
сниматься для кино — и бо
лезнь не при чем».

Как все-таки иногда не
ловко поступаем мы, жур
налисты! Задание — зада
нием, но будь оно и сверх
срочным, его важно выпол
нить так, чтоб не обидеть, 
не бросить тень на героя. 
Ибо последствия нашего 
неумелого вмешательства 
порой оборачиваются против 
человека, заслуживающего 
самой высокой оценки. Соб
ственно, так поступаем не 
только мы. Вносят свою 
лепту и некоторые руково
дители, частенько помня
щие лишь одну «передо
вую» фамилию. Отличился, 
скажем, Иванов, добился 
выдающегося результата. И 
вот на протяжении длитель
ного времени эта фамилия

становится самой модной. В 
президиумы выдвигают
только Иванова, на район
ные и областные совещания 
иосылают опять же только 
его, корреспондентов шлют 
только к нему. А на пред
приятии между тем есть не
мало других, тоже хороших 
работников. И уже возника
ет какое-то внутреннее 
предубеждение со стороны 
товарищей Иванова. И хоро
шо еще, если человек не 
тщеславен, если он умеет 
найти правильный тон свое
го поведения, если остается 
таким же простым, что на
зывается, «своим парнем». 
Если же наоборот, то он 
очень скоро теряет уваже
ние, а чуть позже •— и за
воеванную известность.
|j* СЧАСТЬЮ, Владими- 

ру Корнееву такая 
участь не грозит, хотя его 
фамилия числится в списке 
передовиков на протяжении 
многих лет.

Послушаем Ивана Карпо
вича Овчинникова, вальщи
ка Ергайского леспромхоза:

— В бригаде Володи Кор
неева я работаю уже шесть 
лет. Знаете, что в нем осо
бенно подкупает? -Постоян
ная требовательность преж
де всего к самому себе. А 
если у кого что-то не клеит
ся, остановит трактор, при
бежит, поможет, подскажет. 
В общем, все мы на него 
равняемся.

А мне припомнился рас
сказ бывшего секретаря 
парткома леспромхоза Ива
на Марковича Середы. Бы
ло это в начале марта 1969

года. Зима в то время слов
но решила проверить на 
крепость людей и машины. 
Каждое утро шкала термо
метра опускалась ниже со
рокаградусной отметки. .. Ка
залось бы, можно и не рабо
тать: по всем правилам день 
полагалось «актировать», а 
людям — отсиживаться до
ма. Некоторые так и посту
пали. Но только не бригада 
Владимира Корнеева. Она в

Корнеева снова выполнила 
две нормы, а то и больше, 
конечно же, не могли рас
сказать о том, каких усилий 
стоили эти сверхплановые 
кубометры бригаде и преж
де всего — самому бригади
ру. Не скоро отходили заду
бевшие на морозе пальцы. 
Корнеев шумел, требовал 
гараж, но настойчиво про
должал свое дело.

Изо дня в день Владимир

получила от бригады Влади
мира Корнеева за пять лет 
больше 140 тысяч кубомет
ров древесины при плане 93 
тысячи.

— Тут помогли настойчи
вость и новаторский дух 
бригадира, — говорит ди
ректор леспромхоза Алек
сандр Иванович Зорин.
ДА, УЖ ЧЕГО, а на

стойчивости и новатор
ства Корнееву не занимать. 
И проявляется это в самое

гих участках. Вскоре Вла
димир рассказал о своем 
первом опыте собравшимся 
в парткоме другим бригади
рам леспромхоза. Полутора- 
сменка прижилась почти во 
всех бригадах верхнего 
склада. Заготовка древеси
ны увеличилась в целом по 
предприятию на 20 процен
тов. Пять сверхплановых 
эшелонов леса получила Ро
дина от ергайцев только за 
три месяца.

Метод узких лент— один из 
элементов высокой культу
ры производства. К элемен
там этой культуры можно 
отнести и бригадный хозяй
ственный расчет. При нем 
(а хозрасчет в Ергайском 
леспромхозе тоже первой 
внедрила бригада Корнеева) 
достигается большая эконо
мия троса, горючего. Пор
ванный трос, вышедшие из 
строя чокеры передовая 
бригада не бросает, а сдает

тысяч часов при норме че
тыре тысячи.

— За трактором он уха
живает, как за малым ре
бенком, — говорит мастер. 
— И машина работает без
отказно.

Такое отношение требует 
лишних затрат времени. Но 
Владимир с этим не счи
тается. Он или раньше, всех 
приезжает в лесосеку, или 
остается после смены. И не 
уйдет до тех пор, пока на

л ю д и
С Е М И Д Е С Я Т Ы Х П Р О Д О Л Ж Е Н И Е

то время горячо откликну
лась на призыв Николая 
Емельянова из Басюганско- 
го леспромхоза и решила 
вместо 74 ежедневно треле
вать по 140 кубометров ле
са.

Так вот, теплого гаража 
не было. И каждое утро 
Владимир ложился под 
трактор или, раскрыв ка
пот, голыми руками что-то 
отвинчивал и завинчивал. 
Подышав на зашедшиеся от 
мороза пальцы, настойчиво 
продолжал свое. И через 
час-полтора трактор ожи
вал. Бригада отправлялась 
в лес делать свои 140 кубо
метров.

И несколько сухих газет
ных строк, сообщавших о 
том, что вчера бригада

вел за собой своих товари
щей. Они утопали порой по 
пояс в снегу, через каждые 
50 минут бегали в бригад
ную обогревалку хватить 
стакан горячего чая, покру
титься около раскаленной 
железной печки, стараясь 
вобрать под одежду поболь
ше тепла. А через несколь
ко минут атака на лес про
должалась. ‘

Той зимой бригада Кор
неева сделала больше всех 
в леспромхозе, как, впро
чем, и за весь 1969 год. 
Тогда на ее счету оказалось 
35 тысяч кубометров древе
сины — свыше полутора го
довых норм. Кстати^- такой 
темп коллектив выдержи
вал на протяжении всей 
восьмой пятилетки. Родина

нужное для леспромхоза 
время. Мастер Павел Анд
реевич Григорьев, на участ
ке которого трудится брига
да Владимира, сказал так: 

— Эта бригада у нас 
вроде экспериментального 
цеха. -Все новое испыты
вается в ней.

Здесь я снова хочу воз
вратиться к концу 1968 го
да, когда Корнеев первым в 
леспромхозе организовал 
полуторасменную бригаду. 
В успех, признаться, верили 
немногие: зима, светового 
времени на одну смену еле 
хватает, а тут полутора- 
сменка. Но Владимир уси
лил освещение на тракторе. 
Бригада стала давать леса 
больше всех на предприя
тии. О полуторасменке ~ на
чали поговаривать на дру-

Сёйчас уже стало зако
ном в каждой бригаде, что 
коллектив работает по стро
гому технологическому про
цессу. Узкие ленты, трелев
ка леса за вершины, чисто 
отработанные, как говорят 
лесорубы, пасеки. Разработ
ку лесосек методом узких 
лент в начале восьмой пяти
летки тоже первой начала в 
леспромхозе бригада Корне
ева. И вот результат. ~ За 
пятилетку бригада сохрани
ла подрос1? на 250 гектарах 
вырубленных лесосек. В це
лом же по леспромхозу 
подрост сохранен на 4.400 
гектарах. А ведь на каждом 
гектаре — 5—6 тысяч де
ревьев. Значит, на выруб
ленных площадях через 20 
— 30 лет полностью восста
новятся лесные массивы.

на склад. Потом эти отходы 
идут в металлолом. Хозяй
ственный расчет позволил 
бригаде сэкономить на тро
се и горюче-смазочных ма
териалах за восьмую пя
тилетку 3.430 рублей, а в 
целом по леспромхозу эко
номия составила 51.450 руб
лей. Бригада Владимира 
стала своего рода школой 
передового опыта хозяйст
венного расчета, бережливо
сти.

Жаль, что в учет не при
нимаются средства, сэконом
ленные бригадиром от удли
нения срока межремонтного 
пробега трактора. Сумма 
экономии значительно уве
личилась бы. Ведь каждый 
трактор, на котором трелю
ет лес Владимир, отрабаты
вает по шесть с лишним

убедится, что машина пере
боев не даст, что и завтра 
снова будет перевыполнена 
норма.
НЕДАВНО мне довелось 

читать характеристику 
на Корнеева. Вот что в ней 
сказано: «Корнеев Влади
мир Сергеевич, 1933 года 
рождения, русский, уроже
нец деревни Мало-Бабары- 
кино, Шегарского района, 
Томской области, член 
КПСС с 1966 года, бригади
ром комплексной бригады в 
Ергайском леспромхозе ра
ботает е 1960 года. Все эти 
годы руководимая им брига
да значительно перевыпол
няет установленные нормы 
выработки. В. С. Корнеев 
добился, что в бригаде на 
протяжении уже шести лет 
постоянный состав...»

ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

Одним из самых опытных 
сварщиков в СУ-3 треста 
«Нефтепроводмонтаж» счи
тается Иван Петрович Саль

ников. Не первую трассу ве
дет он по просторам нашей 
Родины. Навыки мастерства

он охотно передает молоде
жи.

Фото Н. Лесникова. 
Александровский район.

М О Л О Д О М У  РАБОЧЕМ У ~  СРЕДНЕЕ ОБРАЗОВАН И Е

Х О Ж Д Е  В Н Е  
ЗА УЧЕНИКАМИ
Промигал статью секрета

ря обкома комсомола Т. Ле
мешевой («Красное знамя» 
за 26 декабря 1970 года). 
Все верно. Необходимо мо
лодому рабочему получить 
среднее образование. Это 
мы, преподаватели вечерних 
школ, понимаем.

Еще зимой прошлого года 
начали учителя нашей шко
лы ходить по предприятиям, 
беседовать с руководителя
ми, чтобы как можно мень
ше молодежи отсеялось из 
школы, а побольше бы посе
щало занятия. Каждого учи
теля я обязал начать днев
ник, в котором он должен 
вести записи о том, на ка
кие предприятия ходил, с 
кем беседовал и что из это
го вышло.

Преподаватель литерату
ры и русского языка В. Д. 
Соколова взяла шефство 
над ремонтно-эксплуатаци
онной базой. Выдержки из 
ее дневника мне бы и хоте
лось привести.

.«19 февраля 1970 года. 
Посетила РЭБ. Начальник 
тов. Брызгалов вызвал к 
себе в кабинет Комарова, 
Куценко — учеников 11-го 
класса, Пухтина и Мурзин- 
цева из 7-го класса. Все, 
кроме Комарова, обещали 
ходить в школу.

20 февраля. В школу из 
них никто не пришел.

23 февраля. Появился в 
школе Мурзинцев, попросил 
учителей поговорить с на
чальником Колпашевской 
РЭБ, чтобы его отпускали 
на один час раньше с рабо
ты.

25 февраля. Посетила 
РЭБ. Просила тов. Брызга
лова отпускать Мурзинцева 
на час раньше, так как он 
не успевает в школу. Брыз
галов пообещал. Пообещал 
также еще раз поговорить с 
Куценко и Пухтиным.

26 февраля. Пухтин и

Куценко в школу не при
шли. Мурзинцева на час 
раньше с работы по-прешне- 
му не отпускают».

Как видно из дневнико
вых записей, учитель ради 
одного ученика несколько 
раз ходил на предприятие. 
Давайте еще полистаем днев
ник В. Д. Соколовой, по
смотрим, как руководство 
базы помогает школе.

«6 апреля 1970 г. Посети
ла РЭБ. Брызгалов вызвал 
членов комиссии содействия 
школе Кошевого и Крылова, 
которые обещали ходить в 
школу и контролировать по
сещаемость учащихся.

10 апреля. Никого с конт
ролем посещаемости не бы
ло...

5 мая. Посетила РЭБ. От
дала список «учащихся» 
тов. Брызгалову, В этот! же 
день из всех названных уча
щихся в школу явился один 
Мурзинцев.

6 июня. Посетила РЭБ. 
Договорились с Крыловым 
и Кошевым, что они помогут 
вечерней школе укомплекто
вать классы учащимися на 
следующий учебный год.

20 июня. У тов. Кошево
го пока одно заявление от 
учащихся.

20 сентября — новый 
учебный год. Посетила 
РЭБ... Тов. Брызгалов по
обещал помочь».

И так далее. В дневниках 
учителей, посещавших дру
гие организации, записи не 
оптимистичнее.

В настоящее время из 15 
молодых рабочих РЭБ, ко
торые должны посещать 
школу, учатся только 5. На 
Кетском лесозаводе соотно
шение — соответственно 80 
к 13,

На Кетском лесозаводе 
процент подростков неболь
шой. Но это предприятие, 
через которое проходит поч
ти вся молодежь . Тогура, 
здесь она начинает свой тру
довой путь. •" 4 * •

На заседании комиссия по 
делам несовершеннолетних 
при Колпашевском горис
полкоме начальник отдела 
кадров лесозавода тов. Фо
мичев убежденно доказывал, 
что подростки не хотят про
должать образование в ве
черней школе. «Судите са
ми,— говорил он,— перевод 
в другую смену сопряжен с 
изменением квалификации, 
что не каждому выгодно. 
Завод работает в 3 смены. 
И это, естественно, не поз
воляет создавать льготных 
условий для вечерников. 
Беседы с ними проводим, 
убеждаем и стремимся на
править их в школу, но ре
зультаты пока слабые. 1 
сентября за парты село 
очень мало людей,' и наша 
работа оказалась бесплод
ной».

Мне же кажется, что ад
министрация Кетского лесо
завода считает обучение 
подростков обузой. Нельзя 
привести ни одного примера, 
когда бы успешно обучаю
щиеся в вечерней школе 
были каким-то образом по
ощрены, им были созданы 
льготные условия. А вот 
случаи, когда для учащихся 
в ШРМ создавались препят
ствия, были. И сколько угод
но.

Наша школа находится 
сейчас в трудном положе
нии. Учащихся мало, препо
даватели не имеют полной 
нагрузки. Именно поэтому 
мы вынуждены ловить чуть 
ли не каждого ученика и 
приводить в школу. Разве 
же это дело?

Выход из создавшегося 
положения найти необходи
мо. И надеемся мы на по- • 
мощь нашей общественности 
и руководителей предприя
тий.

В. ДУДАРЕВ,
директор вечерней шко
лы п. Тогур Колпа- 

шевского района.

Мы в ответе за стадо
Статью «Умеет ли дояр

ка доить?», опубликованную 
в газета «Красное знамя», 
мы обсудили В своем кол
лективе. Мысли, высказан
ные в ней автором, верны и 
глубоко затрагивают важ
ные стороны нашей про
фессии. Доярки постарше 
хорошо помнят, как наше 
хозяйство переходило на 
механизированную дойку. 
Дело было новое, и потре
бовалось немало сил, чтобы 
освоить доильные аппараты. 
Первое время от неумелого 
пользования механизмами 
надои на фермах резко упа
ли, Раздавались голоса, что 
затея с механизацией дой
ки никому не нужна. Но 
противников внедрения но
вой техники нашлось не так 
уж много. Нельзя думать, 
что раз пришла механиза
ция на ферму, то сразу мо
локо рекой потечет и не ос
танется больше никаких 
проблем. На деле-то как 
раз и начались трудности. 
Пришлось приобретать но

жные навыки в работе, пере
учивались все, даже самые 
опытные доярки.

Прошли годы. Сейчас на 
всех фермах совхоза «Рыба- 
ловский» доят машинами. 
Правда, из 2.900 фуражных 
коров все время не доят 
аппаратами несколько сотен 
животных. Дело в том, что 
в некоторых группах одну, 
две, а то и несколько коров 
нельзя доить аппаратами 
(особенно в первые дни пос
ле отела), а некоторые ж и 
вотные вообще не выносят 
машинной дойки. Но в том 
и другом случаях нужно 
строго соблюдать правила 
технологии доения.

У нас, да и во многих 
других хозяйствах, как 
справедливо пишет автор 
статьи, нередки случаи на
рушения технологии машин
ной дойки. Потери молока 
при этом составляют около 
восьми процентов от вало
вого надоя, или от каждой 
коровы теряется за год до 
200 килограммов молока. 
Только от нашего совхоза 
государство недополучает 
более 400 тонн молока. А 
посчитайте, сколько недо- 
произведет весь район, вся 
область! Это же бесхозяй
ственность, недопустимая 
расточительность. Вот поче
му соблюдение всех правил 
технологии машинной дойки

становится важным, профес
сиональным требованием 
для каждой доярки. Эта ме
ра поможет дополнительно 
увеличить. производство мо
лока, сохранить в хозяйстве 
сотни животных, ускорить 

!воспроизводство молочного 
, стада.

А  какой непоправимый 
ущерб наносим мы сами 
дойному стаду, нарушая не 
столь уж сложные правила 
машинного доения. Начать 
хотя бы с самих доильных 
установок и аппаратов. Их 
монтаж "и обслуживание пол
ностью доверены нашим ме» 
ханикам-доярам, которые 
редко правильно представ
ляют, как устроено вымя ко
ровы. Они заботятся лишь 
об одном, чтобы все время 
работали механизмы. Но 
ведь надо знать и поддер
живать постоянную величи
ну вакуума для различных 
доильных аппаратов. Даже 
небольшое превышение ве
личины вакуума очень вре
дит животным. От непра
вильного применения аппа
ратов у коров часто воспа
ляется вымя. Много хлопот 
с такой коровой у доярки: 
тут и лечение, и массаж, и 
раздаивание, если животное 
начинает поправляться. Бы
вает, целые месяцы такая 
корова не дает ни капли.

Кроме того, на каждую 
заболевшую корову прихо
дится одна, а то и две низ
коудойных, от которых 
сколько не бейся, больше 
5 — 7 килограммов молока в 
сутки не получишь. Надо 
сказать, не все такие коро
вы безнадежны. С иной по
мучаешься с год, зато по
том из нее неплохая корова 
выходит. Нужно только тер
пение, старание и любовь к 
своему делу. А нам этих ка
честв подчас не хватает. Кан 
прослышим, что скоро дол
жна быть выбраковка, так и 
стараемся «спихнуть» по
больше малопродуктивных 
коров нз группы. Нетели на 
замену приходят, н с ними 
та же история повторяется. 
Поинтересовались мы од
нажды, сколько же коров по 
совхозу за год выбраковы
вается. И оказалось целое 
стадо: более 500. Будем от
кровенными: добрая полови
на этих животных уходит с 
фермы по нашей вине.

Каждый год в группах по

являются моДодые живот
ные, организм их нежен, вы
мя еще мало приспособлено 
к машинной дойке. Мы об
ращаемся с ними, как и с 
приученными коровами. 
Уже говорилось, что наши 
механики на фермах, неко
торые зоотехники и ветери
нарные врачи не знают точ
ную величину вакуума, при 
которой не наносится ника
кого ущерба вымени. Никто 
из специалистов не выверя
ет число пульсаций доиль
ных установок. Каждая до
ярка заставляет работать 
аппарат с такой скоростью, 
с какой, ей кажется, можно 
быстрее закончить дойку. 
Долгое время большинство 
доярок фермы считали, что 
чем быстрее работает аппа
рат, тем скорее отдаст мо
локо корова. Да и сейчас 
не редкость, когда аппараты 
«частят», работают со ско
ростью 130— 160 пульсаций 
в минуту (в два раза выше 
нормы). Правда, теперь до
ярки знают, что аппарат на
до правильно отрегулиро
вать, но делается все «на 
глазок», никто вам не ска
жет, как должна работать 
доильная установка при на
шем оборудовании на фер
ме. /

Представьте теперь, в ка
кие условия попадает порой 
молодняк. Думается, чего 
проще вымя промыть, тща
тельно его промассировать, 
а с первотела и ручную 
дойку применить. На деле 
часто не так происходит. 
Еще и к рукам-то не успело 
вымя привыкнуть, „а мы то
ропимся корову под машину 
поставить. Ничего, мол, при
выкнет. втянется. Глядишь 
—~ и лишаемся коровы с хо
рошей родословной, списы
ваем ее, хотя не получили 
и десятой доли того молока, 
которое она могла бы дать 
при более заботливом уходе.

Часто на какое-то время 
или совсем мы лишаемся ко
ровы только потому, что не 
хотим своевременно преду
предить заболевание масти
том. Доярки, проработавшие 
на ферме несколько лет (да 
и многие молодые), знают 
все требования технологии 
доения, но многие не соб
людают их до конца. Вино
ваты в этом и сами доярки, 
и руководители фермы, и

специалисты. Например, 
всем известно, что первые 
струйки молока нужно сдаи
вать в отдельную посуду. 
Делай мы это хотя бы раз 
в три дня, сколько коров, 
только что Заболевающих 
маститом, можно было бы 
вылечить! Доить больное 
животное машиной нельзя 
ни в коем случае! Мы же 
продолжаем их доить. Так, 
за какой-нибудь год даже у 
добросовестных и. опытных 
доярок приходится списы
вать по этой причине две- 
три коровы. А преждевре
менное изнашивание живот
ных ощутимо бьет по эко
номике хозяйства.

Или взять кормление. 
Сколько мы работаем на 
ферме, каждое лето только 
и разговоров — заложим 
хороший силос, засто
гуем сухое и питательное 
сено. Зима приходит, и вме
сто сена порой одни бо- 
дылья да черные полусгнив
шие пласты по кормушкам 
делить приходится. В по
следние годы с сеном, прав
да, получше стало, а силос 
по-прежнему никуда не год
ный.

Зная такую обстановку с 
кормами, зоотехник стре
мится, чтобы в рационе ко
ров, находящихся в запуске 
или готовящихся к этому, 
такой силос был полностью 
исключен, хотя бы за два 
месяца до отела. Некоторые 
доярки, в свою очередь, не 
торопятся переводить коров 
на кормление, благоприятст
вующее развитию теленка. 
При ослаблении контроля 
со стороны зоотехника коро
вам продолжают давать, си
лос, содержащий много кис
лот. Поступая так, и доярка, 
н зоотехник очень вредят 
будущему стаду. Надоенные 
«лишние» 100— 150 кило
граммов молока не окупят 
вреда, нанесенного потомст
ву. В результате телята 
«хандрят» с самого рожде
ния, растут слабые, гибнут, 
не оправдав затраченные на 
их содержание труд и сред
ства. И даже если из такого 
теленка удастся вырастить 
корову, польза от нее обыч
но бывает невелика: она, 
как правило, непродуктив
на, быстро заболевает, дает 
еще более слабое потомство.

Из сказанного ясно, ка
кой большой урон несут на
ше хозяйство и государство 
от нарушений правил 'ухода, 
дойки и кормления коров.' 
Нужно предъявить повы
шенные требования к нам, 
дояркам, к специалистам и 
другим работникам , ферм. 
Мы поддерживаем предло
жение о том, что колхозам 
и совхозам следует полнее 
использовать меры матери
ального поощрения тех ра
ботников, которые берегут 
животных, ухаживают за 
ними правильно и заботли
во, производят продукцию 
высокого качества. А всех 
нарушителей, по чьей вине 
заболела корова, нужно 
строго наказывать. Наша 
повседневная ' учеба а конт
роль специалистов — вот 
что может нам помочь. • Сей
час настало время, когда 
каждый специалист, каждый 
техник-дояр и доярка долж
ны хорошо знать, какие ма
шины применяются на фер
ме, изучить , и четко соблю
дать технологию их исполь
зования. Тогда не потре
буется ежегодно заменять 
почти пятую часть стада, 
каждое животное будет слу
жить столько, сколько подо- , 
жено ему природой. И никто 
но будет задавать дояркам 
вопроса, задевающего нашу 
профессиональную гордость. 
Нужно доказать делом, что 
доить мы умеем.

Мы вступили в новый, 
1971 год — первый' гой 
девятой пятилетки. Трудя
щиеся всей нащей страны 
готовят трудовые подарки в 
честь предстоящего XXIV 
съезда родной партии, опре
деляют рубежи на каждый 
месяц, квартал, год и на пя
тилетие. Животноводы ста
раются больше дать продук
ции для народа. Подчерки
вая теневые стороны. нащей 
работы, мы вовсе не хотели 
умалить заслуги доярок, 
скотников и других работни
ков ферм. Труд наш прййо*, 
сит хорошие плоды. Но на
ши успехи будут зиачитель- ' 
но выше, если все мы крк- 
тически оценим недостатки, 
будем упорно, устранять их.

Т. ПЕТРУНИНА,
И. ЛЯХОВА, 

доярки Рыбаловской 
фермы совхоза «Рыба- 

ловский»,
Томский район.

-А

народному хозяйству
Первая промышленная 

партия тракторов новой мо
дификации К-700А сошла с 
главного конвейера Киров
ского завода в Ленинграде. 
Эта машина в отличие от 
известного труженикам се
ла стального богатыря 
К-700 обладает более вы
сокими технико-экономиче
скими показателями. Удли
нен срок службы важней
ших узлов и деталей, упро
щен уход за машиной. Спе
циалисты подсчитали, что 
трудоемкость технического 
обслуживания снижается на 
12 процентов.

Новый «Кировец» сможет 
в течение всего светового 
дня работать без дополни
тельной заправки горючим: 
конструкторы позаботились 
об увеличении его топлив
ных баков. Расширяется 
сфера использования трак
тора. Путем установки сме

няемого оборудования он 
может перевоплотиться в 
бульдозер, погрузчик, скре
пер, снегоочиститель. Пре
дусматривается также зна
чительное улучшение усло
вий труда тракториста.

(Корр. ТАСС).
Ленинград.

» • щ
На Липецком трактор

ном заводе имени XXIII 
съезда КПСС в минувшем 
году был выпущен 500-ты
сячный трактор.

Липецкие тракторы широ
ко используются в сельском 
хозяйстве страны для обра
ботки пропашных культур, 
производства транспортных 
работ, для механизации 
уборки животноводческих 
помещений. Применяются 
они и в промышленности, на 
стройках, отправляются на 
экспорт.

Коллектив предприятия, 
стремясь обеспечить нужды 
села, создает и новые моде
ли, призванные заменить су
ществующие конструкции 
тракторов. В новой пятилет
ке начнется выпуск тракто
ров с пятидесятнсильным 
двигателем, с передним ве
дущим мостом для кошенин 
трав на горных склонах и 
других. Все они соответст
вуют современному техниче
скому уровню и не уступа
ют лучшим мировым образ
цам. Их кабины оборудова
ны жестким каркасом без
опасности, сиденьями удоб
ной конструкции, вентиляци
ей, новыми глушителями.

НА СНИМКЕ: трактор 
Т-50А.

Фото В. Кожевникова и 
Б, Киищщицера.

(Фотохроника ТАСС).
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Постоянней состав. Это 
мечта почти каждого руко
водителя комплексной
бригады в каждом леспром
хозе. Но сохранить его уда
ется крайне редко. То 
бригаду с весенним поло
водьем направляют на сплав, 
и здесь она постепенно рас
падается, то летом, когда 
.план поменьше, переводят 
коллектив на так называе
мые разные работы, и снова 
происходит отсев... У Вла-

перешних членов бригады 
после праздника вышел на 
работу с глубочайшего по
хмелья. В другом коллекти
ве посмеялись бы над това
рищем и на том все дело 
кончилось. Не так было в 
бригаде Корнеева. Провк- • 
нившегося, несмотря на то. 
что он раньше хорошо рабо
тал и был нужен коллекти
ву, до работы не допустили, 
Не допустили и на другой, .

ева, а не ушел в другой 
коллектив, куда его даже 
приглашали.

— Знаете, бегать из 
бригады в бригаду можно, 
конечно. — сказал' он. — 
Но вот ведь какое дело. Во- 
первых, привык я к ребя
там, хорошие, крепкие пар
ни. А во-вторых, где боль
ше Требуют, там и дело 
лучше идет. Ну, и в-треть
их, здесь всегда неплохие

П О Д В И Г А
димира Сергеевича такого 
ве бывает. Корнеев не идет 
на компромиссы. Если на
до, пойдет в партком или к 
директору, особенно стес
няться не будет, отстаивая 
свое дело. Вальщик Иван 
Карпович Овчинников, по
мощник вальщика Яков Ар
темьевич Рупасов работают 
вместе с Корнеевым давно. 
Они сработались, в случае 
чего могут подменить друг 
Друга.

И еще одна причина по
стоянного состава бригады. 
Людям расхлябанным она 
может показаться неправдо
подобной. Это высокая тре
бовательность -друг к другу, 
крепкая дисциплина. Здесь 
не прощают и малейших на
рушений. Как-то один из те

и на третий день. Тот обра
тился в партком.

— Что же,-ты хочешь по
терять хорошего члена 
бригады? — спросил Кор
неева секретарь парткома. 
И начал убеждать; что нель
зя же вот так, сразу, после 
первого проступка наказы
вать человека. Надо еще раз 
посоветоваться в бригаде.

На бригадном собрании, 
где после крепкой взбучки 
товарищи решили простить 
виновного, Корнеев сказал:

— Запомните, ребята, лес 
надо валить с чистой голо
вой. Тайга, она зевакам не 
прощает...

Признаться, мне было 
интересно узнать, почему 
провинившийся так хотел 
остаться в бригаде Корне

заработки. а они тоже име
ют немалое значение.

Да, Корнеев сумел спаять 
коллектив крепкой дружбой, 
сумел привить каждому 
свою неуемную жажду к 
ТРУДУ. свое честное отноше
ние к делу. А это своего ро
да искусство, и не каждому 
оно дано. И что характерно: 
бригадир никогда не повы
сит голоса, распоряжения 
его точны и немногословны. 
А выполняются они быстрее 
и лучше, чем у того, кто 
стремится взять окриком 
или грубым словом. В этом 
коллективе все всегда зна
ют свои места и обязанно
сти. Если у бригадира рож
дается какая-то новая 
мысль, он делится ею преж
де всего с ребятами. И лишь 
после того, как ее одобрит

коллектив, сообщает об этом 
мастеру. Так было с гидро
клиньями, позволившими 
сократить число членов 
бригады на одного человека, 
так было со скользящим 
внутрибригадным графиком, 
позволившим поднять выра
ботку в месяц на 450—500 
кубометров...

Ы СИДИМ с Владими- 
1VA ром Сергеевичем в 
уютной комнате его кварти
ры. Корнееву все еще нездо
ровится: радикулит за один: 
день не проходит. Около 
нас крутится шестилетняя 
Аленка, которой время от 
времени потеплевшим голо

сом он дает отцовские на
ставления. Старшей дочери 
Ларисы и жены Людмилы 
Тимофеевны нет дома: одна 
учится, другая — учит в 
школе. Владимир Сергеевич 
неторопливо рассказывает б 
своей бригаде.

А я откровенно, любуюсь 
им, невысоким, плотным. 
Открытое русское лицо, 
прямой нос, глубоко поса
женные серо-голубые глаза, 
обрамленные легкой паутин
кой морщин. Крупные, слов
но вылепленные, кисти рук 
в непрестанном , движении. 
Видно, не привыкли быть 
без дела.

шт - Щ г

— Может, я скажу ба
нальность, — говорит Кор
неев. — Но ее я взял от 
вашего же брата, журнали
стов. Вы ведь всегда пише
те: «О себе' говорит скупо, 
больше — о ребятах из 
бригады»,: Но если бы не 
они, не1 было бы всех этих 
кубометров. .

Корнеев — интересный 
собеседник. Но только тог
да; когда вопросы не каса
ются его самого. Тут он 
словно замыкается ' на за
мок, а подобрать ключика к 
этому замку так и не удает
ся. Это уже потом и не от 
него я узнал такие немало

важные подробности. По 
итогам семилетки он на
гражден орденом «Знак По
чета», а в прошлом году 
признан лучшим бригади
ром Министерства лесной 
промышленности СССР. В 
трудовой книжке Владими
ра Сергеевича сделан вкла
дыш. Нет, сведешш о рабо
те занимают в ней не
сколько строк. Зато не 
хватило места для запи
си поощрений и награжде
ний: их в книжке уже 19. 
Здесь и почетные грамоты, 
и премии, и ценные подар
ки, и благодарности за само
отверженный труд. Корнеев 
— депутат Кривошеинского 
районного Совета, недавно 
избран членом Кривошеин
ского райкома партии, парт
групорг участка. И эти об
щественные обязанности, 
конечно же, отнимают нема
ло времени. Но такова уж 
нелегкая доля передовика...

Р  А.ЗГОВОР заходит о 
литературе. Кто люби

мый писатель? Борис По
левой. Владимир Сергеевич 
называет особенно запом
нившихся ему героев писа
теля -— Алексея Мересьева 
из «Повести о настоящем 
человеке». Машу Волкову 
из романа «Золото», Мур
ку Правобережную, Павла 
Дюжева из романа «На ди
ком бреге». С улыбкой 
вспоминает о «рывке к ком
мунизму», организованном 
карьеристом Петиным.

— Сейчас заканчиваю чи
тать публицистические за

метки Полевого о Нюрнберг
ском- процессе, — говорит 
Корнеев. — Впечатление 
такое, словно я присутствую 
на этом процессе...

Герои Полевого так близ
ки Владимиру Сергеевичу 
потому, что сродни ему, 
Корнееву, эти настоящие со
ветские люди. Так же, как 
и они, он совершает свой 
подвиг. И в дни суровых мо
розов, когда, кажется, и 
дышать-то нечем, и тогда, 
когда приходится выдирать 
сапоги из засасывающей 
их болотной грязи, и в жгу
чий зной, когда температу
ра в кабине поднимается до 
40 градусов, —- он всегда на 
своем трудовом посту, он 
неизменно спокоен, ровен. Й 
снова, и снова в сводках по
является привычное сообще
ние: «Бригада В. С. Корне
ева — 150 процентов». Его 
коллектив и на 1971 год 
взял высокое обязательство. 
Бригада решила заготовить 
25 тысяч кубометров леса, в 
том числе к XXIV съезду 
партии —- 10 тысяч — 160 
процентов нормы.

И первая вахта и новом 
году была продолжением 
подвига. В этот день кол
лектив сделал две нормы. 
Многообещающее начало.

С. АНДРЕЕВ, 
наш спец. корр.

йргайский леспромхоз.
* * *

НА СНИМКЕ: В. С. Кор
неев.

Фото В. Ефименко.

из-за рубежи
У с к о р е н н ы м и  т е м п а м и

БУДАПЕШТ, 4 января. 
Корр. ТАСС А. Семенов пе
редает:

Успешно претворяется в 
жизнь программа индуст
риализации Венгрии. В 
стране, где еще в пятидеся
тые годы около половины 
всех- промышленных рабо
чих были сосредоточены в 
столице, теперь уже две 
трети занятых в промыш
ленности работают в другие 
городах.

Эстергом, Сомбатхей, 
Дебрецен и десятки других, 
прежде не значившихся на 
промышленной карте стра
ны городов теперь превра
тились в важные промыш
ленные центры,

В этом году, когда начи
нается осуществление чет
вертого пятилетнего плана, 
процесс развития промыш
ленности в ранее отсталых 
районах еще более ускорит
ся. Наиболее быстрое раз

витие произойдет в областях 
большой венгерской низмен
ности Алфельд. В годы пя
тилетки здесь предполагает
ся создать 22—25 тысяч но
вых промышленных рабо
чих мест. Особое внимание 
уделяется развитию погра-. 
нйчной с. Советским Союзом 
области ' ' Сабольч-Сатмар. 
Здесь предполагают осно
вать свои филиалы около 
тридцати крупных промыш
ленных предприятий.

Программой индустриали
зации в период пятилетнего 
плана предусмотрено, уско
ренное развитие промыш
ленности в одиннадцати.;• из 
девятнадцати областей-, Венг
рии. Создан централизован
ный фонд развития, про
мышленности в этих обла
стях. За пять лет на эти 
цели будет выделено 1,4 
миллиарда форинтов.

НОВЫЙ УЧАСТОК' 
НЕФТЕПРОВОДА

ПРАГА, 4 января. 
(ТАСС). Нефтеперерабаты
вающий завод в городе Пар- 
дубице впервые получил 
вчера советскую нефть по 
новому нефтепроводу про
тяженностью в 32 километ
ра. Оц соединил приемную 
станцию завода с магист
ральным международным 
нефтепроводом «Дружба».

До этого для перевозки 
нефти по железной дороге в 
этот район ежегодно требо
валось 210 тяжеловесных 
составов по 60 больших ци
стерн в каждом.

В СОЦИАЛИСТИЧЕСКИХ 
СТРАНАХ

Машиностроительный за
вод «Чрвено знамя» в горо
де Стара-Загора — самое 
крупное в Болгария пред
приятие, специализирую
щееся на выпуске машин в 
оборудования для пищевой 
промышленности. Более по
ловины продукции экспорти
руется в страны Европы, 
Азии, Южной Африки н 
Южной Америки.

НА СНИМКЕ: в ■' цехе 
сборки.

(Фото БТА—ТАСС).

Шаг по пути социализма
УЛАН-БАТОР, 4 января. 

(ТАСС). В новом году МНР 
сделает еще один крупный 
шаг в завершении строи
тельства материально-тех
нической базы социализма. 
В 1971 году, пишет газета 
«Унэн», главное внимание 
будет уделено обеспечению 
быстрых темпов прироста 
общественного производст
ва. Общий объем промыш
ленного и сельскохозяйст
венного производства дол
жен будет увеличиться на 
9 — 10 процентов, а произ
водительность труда на 7,8 
процента.

По сравнению с прошлым 
годом объем капиталовло
жений в народное хозяйст
во возрастет на 14 процен
тов, причем 73 процента 
всех капиталовложений, бу
дут направлены в сферу 
материального производства. 
В результате этого в раз
личных районах страны бу
дет построен целый ряд но
вых .. промышленных пред
приятий,...

- .Для устойчивого разви
тия сельскохозяйственного 
производства главное вни
мание будет уделено обвод
нению пастбищ, строитель
ству помещений для скота и

созданию прочной кормовой 
базы.

Новый год явится годом 
дальнейшего повышения
культурного уровня и мате
риального благосостояния 
монгольских трудящихся.
Общественные фонды выра
стут по сравнению с про
шедшим годом на 8 процен
тов, а реальные доходы тру
дящихся на 6,1 процента.

Важным фактором разви
тия экономики и культуры 
нашей страны, пишет в зак
лючение газета «Унэн», яв
ляется ' сотрудничество с 
Советским Союзом и други
ми братскими странами и 
их помощь.

УДАРН Ы М И
ТЕМ П АМ И

ХАНОЙ, <1 января. 
(ТАСС). Уверенными темпа
ми развиваются основные 
отрасли промышленности 
ДРВ.

.Большой вклад в укрепле
ние социалистической эко
номики вносят предприятия 
металлургической промыш
ленности, которые перевы
полнили план 1970 года по 
выпуску продукции на 5,3 
процента. Министерство 
энергетики й угольной про
мышленности республики 
сообщает, что предприятия 
министерства перевыполни
ли производственные зада
ния прошлого года на 3,7 
процента. В целях успешно
го выполнения плана перво
го квартала в эти дни на 
предприятиях ведущих от
раслей промышленности 
ДРВ развернулось широкое 
социалистическое соревнова-' 
ние.

Трудовыми успехами 
встретили новый год и сель
скохозяйственные коопера
тивы ДРВ. В ходе полевых 
работ зимне-весеннего сезо
на. к концу декабря было 
вспахано 75 процентов пло
щадей и выполнен план за
готовок рисовой рассады и 
удобрений. Темпы нынеш
ней полевой кампании, пи
шет газета «Нян Зан», в 
полтора раза выше прош
логодних.

ПОЗОРНОЕ
РЕШЕНИЕ

НЬЮ-ЙОРК, 5 января. 
(ТАСС). Власти северо-за
падного университета (штат 
Иллинойс) распорядились 
выселить из студенческого 
общезйптия тридцать сту- 
денток-актнвисток антивоен
ного студенческого движе
ния. Это позорное решение 
расценивается здесь как 
еще одно проявление раз
вернутой в США кампании 
преследований «инакомыс
лящих» . в американских 
университетах.

В мае прошлого года 
студентки возглавили мас
совую студенческую заба
стовку протеста против 
вторжения американских 
войск в Камбоджу и рас
стрела молодежного, студен
ческого митинга в Кентском 
университете.

С Т А Р Ы Е  З А Б О Т Ы  О С Т А Ю Т С Я
ВАШИНГТОН, 4 янва

ря. (ТАСС). США шагнули 
в новый год со старыми не
дугами — таков общий зна
менатель . многочисленных 
комментариев, в которых 
местные наблюдатели пыта
ются наметить перспективы 
наступившего года.

Этот вывод не случаен 
потому, что исходным пунк
том любых прогнозов по- 
прежнему остается суровая 
реальность сегодняшнего 
дня. Соединенные Штаты 
вступили в нынешний год с 
самым высоким уровнем 
безработицы за последнее 
семилетие, составившим
4,6 млн. человек от общего 
числа занятого населения. 
Однако даже оптимисты на 
решаются предсказывать, 
когда же тенденция роста 
безработицы хотя бы замед

лится. По сообщению инсти
тута Гэллапа, опрошенные 
американцы" считают, что 
число . безработных в насту
пившем году еще более воз
растет. В то же время, по 
свидетельству экономистов, 
весьма невысокую социаль
ную уверенность в завтраш
нем дне испытывают и те 
американские трудящиеся, 
которые еще удерживаются 
у рабочих мест. Экономиче
ский обозреватель агентст
ва АП подчеркивает, что в 
наступившем году в заба
стовочную борьбу за повы
шение заработной платы, 
все более отстающей от ро
ста цен, и за улучшение ус
ловий. труда включится по 
меньшей мере около 3 млн. 
членов американских проф
союзов,

Главный экономический

эксперт профсоюзного объе
динения АФТ — КПП 
Н. Голдфингер - заявил, что 
некоторое повышение зара
ботной платы, которого 
профсоюзы добились в ис
текшем году в ходе стачеч
ной борьбы, было в течение 
этого же года практически 
сведено на нет «спиралью 
роста стоимости жизни». 
Подтверждением этих слов 
служит вчерашнее заявле
ние представителя профсою
за работников связи коррес- 
понденту . агентства АН о 
том, что надбавка к заработ
ной ..плате, которую рабочие > 
добились в 1968 году в ходе 
крупнейшей, забастовки, к 
1971 году «утратила свою 
покупательную способность 
в результате инфляции».-Да
же по официальным прави
тельственным данным, ре-

альная покупательная спо
собность большинства кате
горий трудящихся была на 
стыке наступившего и ушед
шего годов на 2 процента 
ниже уровня 1969 года, 
Причина все та же — ин
фляция, «пожирающая» те 
незначительные надбавки к 
зарплате, которых удается 
добиться трудящимся в су
ровой забастовочной борь
бе.

Между тем под предло
гом «борьбы» с инфляцией, 
глазной причиной которой 
являются огромные- военные 
расходы и продолжающаяся 

у вьетнамская война, , прези-. 
дент Никсон ознаменовал 
начало января первым в на
ступившем году —• однако 
десятым за последние 12 ме
сяцев — вето, на этот раз

отвергнув законопроект кон
гресса о некотором увеличе
нии жалованья более чем 
800 тысячам низкооплачи
ваемых рабочих, занятых в 
государственных учрежде
ниях.

Не случайно поэтому, . что 
первые в наступившем году 
комментарии местных на
блюдателей лишены опти
мизма. Президент Никсон, 
пишет комментатор газеты 
«Вашингтон пост» К. Фил
липс, «сталкивается с ра
стущим кризисом доверия» 
к его способности разрешить 
проблемы страны. По сло
вам автора, «намерение» 
президента улучшить эконо
мическое положение народа 
подвергается сомнению не 
только «рабочими и ферме
рами», но я «членами его 
собственной партии — гу
бернаторами, сенаторами, 
конгрессменами н даже' мно
гими советниками Белого 
дома». -  ■_ ..

НОВОЕ В ПРАВИЛАХ 
ДВИЖЕНИЯ НАШИ

КОНСУЛЬТАЦИИ

С каждым годом увеличи
вается интенсивность движе
ния транспорта на улицах и 
дорогах, строятся новые со
временные городские магист
рали и скоростные дороги. А 
все это требует постоянной 
корректировки правил движе
ния на улицах и дорогах. К 
тому же правила движения в 
нашей стране не должны 
иметь существенного разли
чия от общих принципов и 
правил, изложенных в между
народной конвенции о дорож
ном движении.

Вот и сейчас, в связи с под
писанием в 1970 году Совет
ским Союзом новых между
народных конвенций о дорож
ном движении. Центральная 
научно-исследовательская ла
боратория проблем безопас
ности движения ВНИИ МВД 
СССР совместно с рядом дру
гих организаций страны рабо
тают над новой редакцией 
правил и проведением их в 
полное соответствие с между
народной конвенцией.

Этот процесс длительный, и 
новые правила войдут в жизнь 
только после предварительно
го обсуждения проекта спе
циалистами и широкого 'круга 
общественности.

Но жизнь требует, чтобы 
уже сейчас были введены не
которые изменения. Сейчас 
такие поправки к некоторым 
статьям правил движения, ут
верждены' МВД CCJCP и с 1 
января 1971 года вошли в дей
ствие.

«СТАТЬЯ 34. В городах и 
других населенных пунктах 
скорость движения транспорт
ных средств не должна пре
вышать 60 километров в час.

ПРИМЕЧАНИЕ: В городах на 
отдельных улицах, а также на 
участках автомобильных дорог 
в пределах населенных пунк
тов с учетом дорожных усло
вий и характера движения ре
шениями соответствующих Со
ветов Министров союзных (не 
имеющих областного деления) 
и автономных республик и ис
полкомов областных, краевых 
и городских Советов депута
тов трудящихся может уста
навливаться более высокий 
предел скорости движения 
транспортных средств, но не 
превышающий 80 километроа 
в час, Улицы и дороги с повы
шенными пределами скоро
стей движения обозначаются 
соответствующими дорожны
ми знаками».

«СТАТЬЯ 37. На всех улицах 
и дорогах водители должны 
вести транспортные средства 
ближе к правому краю проез
жей части. На улицах и доро
гах с движением в два ряда и 
более в данном направлении 
водители не должны занимать

Металлурги Балхашского 
горно - металлургического 
комбината в Казахстане, 
встречают XXIV съезд 
КПСС высокими производ
ственными показателями, 
увеличением выпуска про
дукции. В цехах и на уча
стках предприятия внедряет
ся новая технология. За со
здание и промышленное 
освоение первого в метал
лургической промышленно
сти страны комплексно-ав
томатизированного цеха 
непрерывной разливки слнт- 
ков из бескислородной меди 
группе специалистов при
своена Государственная 
премия за 1970 год.

НА СНИМКЕ: слитки из 
бескислородной меди в цехе 
готовой продукция Балхаш
ского горно-металлургиче
ского комбината.
Фото И. Будневича. АПН. 

Декабрь, 1970 г.

левые ряды, если свободны 
правые. Если расположение 
автомобилей возможно в три 
ряда и более, то водителям 
грузовых автомобилей запре
щается движение в левом 
крайнем ряду, за исключени
ем перестроения для поворо
та налево (разворота)».

«СТАТЬЯ 46. Обгон с выез
дом из занимаемого ряда раз
решается только с левой сто
роны,.

Однако обгон транспортно
го средства, водитель которо
го подал сигнал поворота на
лево и приступил к его выпол
нению, должен производиться 
с правой стороны.

На улицах и дорогах, имею
щих по крайней мере две по
лосы, предназначенные для 
движения в данном направле
нии, водитель, совершивший 
обгон, может остаться в этом 
левом ряду, если после воз
вращения в правый ряд ему 
срезу же придется совершать 
новый обгон. ■

Прежде чем начать обгон, 
водитель должен убедиться, 
что полоса, на которую он на
мерен выехать, свободна на 
достаточном расстоянии и что 
этим маневром он не поста
вит под угрозу и не создаст 
помехи для транспортных 
средств, движущихся за ним 
на более высокой скорости.

Перед обгоном и возвраще
нием в ранее занимаемый ряд 
водитель обязан подать соот
ветствующий сигнал поворота. 
Дополнительным сигналом об 
обгоне может служить звуко
вой сиенал, если он не запре
щен, а в темное время суток 
при отсутствии движения на
встречу —  периодическое пе
реключение света»,

«СТАТЬЯ 48. Обгон с выез
дом из занимаемого ряда за
прещается: б) транспортного 
средства, водитель которого 
подал сигнал поворота нале
во, исключая случаи обгона 
справа, предусмотренные ста
тьей 46».

Поясним некоторые из но
вых положений.

Статья 34 предусматривает 
в отличие от прежней редак
ции единое скоростное огра
ничение дел всех видов тран
спортных средств. Существо
вание ранее двух скоростных 
пределов (60 километров я 
час —  для легковых автомо
билей, автобусов и мотоцик
лов и 50 километров в час 
—  для остальных транс
портных средств) было связа
но с имевшим место различи
ем в тормозных качествах 
транспортных средств. За по
следние годы автомобильный 
парк страны пополнился совре
менными грузовыми автомоби
лями, эксплуатационные кэчд-

етва которых и, в частности, 
тормозные характеристики 
практически мало отличаются 
от легковых автомобилей. В 
таких условиях сохранение 
различных сокростных ограни
чений потеряло свое значе
ние. Следует особо подчерк
нуть, что введение единого 
предела скорости будет спо
собствовать формированию 
«спокойного» транспортного 
потока без лишних обгонов и 
«рыскания» из ряда в ряд.

Примечание к статье 34 пре
доставляет организаторам 
движения возможность для 
увеличения скоростей сооб
щения и повышения пропуск
ной способности улично-до
рожной сети. Во многих горо
дах построены современные 
магистрали, параметры и уст
ройства, которые обеспечива
ют безопасное движение 
транспортных средств на бо
лее высоких скоростях.

Статья 37 в новой редакции 
более определенно указывает, 
что все водители независимо 
от типов транспортных средств 
должны двигаться в правом 
ряду. В левых рядах разреше
но двигаться только в том 
случае, если занят правый ряд 
или при обгоне. Водителям 
необходимо приучить себя 
вести автомобиль в крайнем 
правом положении на проез
жей части улиц и дорог. При 
этом достигается важное ус
ловие для безопасного движе
ния —  наибольший интервал 
между транспортными сред
ствами при встречных разъез
дах и обгонах.

Статья 46 отныне устанав
ливает, что в одном случае 
обгон может производиться с 
правой стороны. Раньше ав
томобиль, делающий левый 
поворот на перекрестке, не
редко создавал задержки для 
сзади идущего транспорта, 
вынуждал его тормозить и 
ожидать, пока не освободится 
путь. Теперь же, если на пере
крестке остановившийся авто
мобиль, включил сигнал лево
го поворота и приступил к. 
маневру, то при особой предо
сторожности и без помех ос
тальным водителям . можно 
перестррн^ь^я в правый ряд 
и обогнать маневрирующего.

Статья 48 приведена в со
ответствие с новой редакцией 
статьи 46.

Следует . отметить, что все 
эти изменения, направленные 
на улучшение пропускной спо
собности улиц и дорог, долж
ны разумно использоваться 
водителями.

Д. МАКСИМОВ,
лодполновник милиции,
заместитель начальника
ГАИ УВД Томской области.
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ОБЕДЕННЫЙ СТОЛ ШКОЛЬНИКОВ
С каждым годом пробле

ме питания детей уделяется 
все больше внимания. В по
следние годы в Томске по
лучили признание новые 
формы снабжения продук
тами школьных буфетов и 
столовых, а также новые 
формы обслуживания уча
щихся.

Большую роль призваны 
сыграть школьные базовые 
столовые. Укомплектован
ные хорошими кадрами 
снабженцев и поваров, они 
имеют возможность обеспе
чить в школьных столовых 
высокую культуру производ
ства. Дело это, конечно, не
легкое, но там, где за него 
по-настоящему берутся ра
ботники столовых, учителя и 
родители, видны успехи.

Одной из прогрессивных 
форм обслуживания в 
школьных столовых являет
ся питание по абонементам. 
При этом облегчается конт
роль школы и родителей за 
использованием учащимися 
денег, которые они получа
ют дома на еду. А главное, 
питание по единому, меняю
щемуся по дням недели ме
ню ставит всех детей в рав
ные условия и обеспечивает 
достаточное разнообразие. 
Эта форма удобна и для 
предприятий общественного 
питания. Она помогает луч
ше учесть число питающих

ся, ускорить обслуживание, 
увеличить пропускную спо
собность столовых. Боль
шую роль должны играть 
руководители школ, учите
ля и родительский актив. 
Именно так поступают в 
школах №№ 3, 17, 37 Ле
нинского района. Здесь ор
ганизовано дежурство уча
щихся и учителей.

А вот первый трест сто
ловых этот учебный год на
чал с просьбы к руководст
ву школ и родительских ко
митетов распространить ли
митные книжки. Что они со
бой представляют? Лимит
ная книжка рассчитана на 
месяц, в ней 25 листов. 
Книжка после того, как в 
ней сделана запись о вне
сенной сумме денег, отдаёт
ся ответственному за пита
ние детей. К концу месяца у 
работников столовой и буфе
та накапливаются эти лист
ки. Их подсчитать значи
тельно легче, чем несколько 
тысяч абонементных талон
чиков.

Хорошо откликнулись на 
это руководители , школ 
№№ 1, 4, 10. В столовой 
школы № 4 пова ром-брига
диром работает Н. В. Алю- 
нина. Здесь абсолютно всё 
учащиеся питаются по ли
митным книжкам. Несмотря 
на то, что кухня и зал малы, 
в столовой создан уют, ка

чество приготовления блюд 
хорошее. Дети, учителя теп
ло отзываются о своей,, сто
ловой.

Ежегодно вопросы школь
ного питания обсуждаются в 
различных инстанциях орга
нов народного образования. 
Принимаются решения об 
улучшении работы столовых 
в райисполкомах и даже в 
облисполкоме. И тем не ме
нее из года в год повторяют
ся одни и те Же недостатки. 
Их, к сожалению, несмотря 
на некоторое улучшение в 
организации школьного пи
тания, очень много. В пер
вую очередь это относится 
к самим помещениям. Ди
ректора школ крайне: мед
ленно решают вопросы рас
ширения пищеблоков. В та
ких школах, как №№ 2. 9, 
24, 30, и других при нали
чия 24—30 посадочных 
мест питаются одновремен
но 110— 120 учащихся. В 
школах №№ 26, 36, 55, 40, 
42, 25 из-за отсутствия до
статочных помещений, водо
провода, канализации рабо
тают только буфеты.

Но даже там, где, каза
лось бы, есть все условия 
для нормальной работы, не
достатков хоть отбавляй. Н 
главными их виновниками 
являются работники общест
венного питания.

Базовые столовые призва

ны в первую очередь забо
титься о снабжении школ 
самыми лучшими продукта
ми. Для этих целей они по
лучают на базах первого и 
второго трестов столовых 
все, что им необходимо. Од
нако свою миссию эти сто
ловые не выполняют. В ре
зультате недельное меню не 
выдерживается. Особенно 
^едко готовятся в школьных 
столовых овощные блюда. 

'Бывают такие случаи, когда 
из-за несвоевременного за
воза продуктов столовые н 
буфеты срывают питание 
детей. В школе № 45 в сен
тябре было' два подобных 
случая. Бывает, что не ра
ботает буфет в школе 

.№ 54, потому что сюда не 
завозят выпечку, соки, моло- 

' ко, бутерброды. В школе 
№ 3 очень часто не бывает 
даже хлеба и молочных про
дуктов. Все это происходит 
из-за нерасторопности, не
распорядительности, а иног
да из-за разгильдяйства 
снабженцев. Во многих шко
лах города на гарнир неде
лями готовятся макаронные 
изделия и каши. Мучные 
изделия в большинстве сво- 

. ем дорогие. Мало выпекает-, 
ся пирожков с овощными и 
фруктовыми начинками, ват
рушек с творогом, готовится 
бутербродов.

Нужно предъявить серь

езные претензии и к гормол-. 
заводу, работники которого 
мало заботятся о мал’еньких 
горожанах. Здесь не выпу
скаются .молочные продукты 
в мелкой расфасовке, цеят- 
ралицрванная доставка про
дукции в крупные . школы 
непосредственно с завода не 
организована.

Недостаточно выделяется 
для школьных столовых и 
буфетов колбасных изделий, 
сосисок, сарделек. Директор 
школьно-базовой столовой 
№ 46 тов. Товчихо, призван
ная заботиться о питании 
детей, иногда продает про
дукты на сторону. Пользу
ясь бесконтрольностью, и 
другие работники общест
венного питания нарушают 
подчас правила торговли, 
допускают позорные факты 
обмана. Так, в большинство 
школьных столовых Ки
ровского района с ба
зовой столовой № 46 од
нажды была завезена вы
печка с недовесом. В сто
ловой школы № 50 повар 
Зайцева хлеб второго сорта 
продавала дороже. За полто
ра месяца учащиеся пере- * 
платили за него . 72 рубля. 
Такую же операцию прово
дила повар столовой в шко
ле № 54 Кускова, перебрав 
с учащихся 53 рубля. Елы- 
нина, буфетчица школы 
N° 40, продавала кофе, при

готовленное из кофейного 
напитка, по 6 копеек за ста
кан вместо .4  копеек. ..До
ход буфетчицы' за день s со
ставил 5 рублей' 46 копеек.

Во многих школьных сто
ловых' низко качество приго
товляемой пищи, нарушает
ся технология приготовле
ния блюд.

Такие факты — резуль
тат того, * что бракераж 
блюд в . столовых произво
дится от случая к случаю, а 
в такихшколах, как (NTs.Ne 8 , 
12, 43, бракеражные комис
сии вообще не созданы.

Учащиеся, как и взрос
лые посетители предприятий 
общественного питания, 
свои обиды; и радости выра
жают в книгах жалоб и пред
ложений. А  вот в школе 
Ns 21' она, как говорится, 
находится «за семью замка
ми», а не на видном месте. 
В столовой школы N° 11 та
кой книги не. имеется.

В школьных столовых ра
ботает большой отряд энту
зиастов детского питания. 
Многие из них работают не 
за страх, а за совесть. Их 
опыт, конечно, нужно изу
чать и распространять. 
Школьные столовые требу
ют повседневного внимания.н. НОС, 

инспектор управления 
госинспекции по каче

ству товаров и торговли.

Причуды зимы. Ударил фонтан воды из пробуренной 
скважины, и мороз выстроил сказочные хоромы.

Фото В. Домовникова.
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НОВАЯ ОБСЕРВАТОРИЯ НА СЕВЕРНОМ КАВКАЗЕ.
Недалеко от станицы Зеленчукской на Северном Кав

казе идет строительство новой астрофизической обсерва
тории. Здесь будет установлен крупнейший в мире теле
скоп с диаметром зеркала 6 метров. Под стать великану 
и башня, построенная по специальному проекту. Ее диа
метр — 44 метра, а высота — 53 метра. В системе 
управления уникального астрономического инструмента 
весом в 860 тонн нашли применение последние достиже
ния электроники, автоматики и телемеханики.

Рядом с новой обсерваторией сооружается радио
астрономический телескоп «РАТА-600» с 600-метровой 
антенной. С помощью этого чувствительнейшего «зерка
ла» он будет улавливать радиосигналы, идущие от да
леких звезд и туманностей. Радиотелескоп может быть 
также использован и для дальней космической связи.

НА СНИМКЕ: монтаж опор радиотелескопа 
«РАТА-600».

Фото В. Козлова. АПН.

п а н о р а м а
О соревнованиях и спор

тивных событиях, состояв
шихся 2 и 3 января, сооб
щают корреспонденты
ТАСС.

КОНЬКИ. Автором пер
вого всесоюзного рекорда 
нового года стала юная сту
дентка из Свердловска 
Людмила Саврулина. На со
ревнованиях сильнейших 
конькобежцев страны в 
Алма-Ате она установила 
новое достижение для деву
шек на дистанции 1.500 
метров — 2 мин. 26,6 сек. 
Там же чемпион мира в 
Спринтерском многоборье 
Валерий Муратов из Под
московья был сильнейшим в 
беге на 500 м — 39,8 и 
1.000 м — 1.21,9, а на ди
станциях 1.500 м и 5.000 м 
первенствовал Александр

Чекулаев из Кирова — 
2.07,3 и 7.49,1. Москвичка 
олимпийская чемпионка 
Людмила Титова быстрее 
всех пробежала 500 м — 
45,5.

ХОККЕЙ. Московские ди
намовцы за тур до оконча
ния международного турни
ра в Тампере (Финляндия) 
обеспечили себе победу, 
обыграв финскую команду 
«Иокерит» .— 11:3. *

Успешно выступают в 
Швеции хоккеисты ЦСКА, 
одержавшие третью победу 
в турнире «Полярный ку
б о к » — на этот раз нёд 
командой «Тесла» (Парду- 
бице )— 13:3. А вот мос
ковскому «Спартаку» едва 
удалось свести матч вничью 
— 4:4 со стокгольмской 
командой «Юргорден» в со

ревнованиях на «Кубок 
Ахерна». Воскресенский' 
«Химик» выиграл важный 
матч у чехословацкой 
команды «Спарта» — 3:2 в 
соревнованиях на «Кубок 
звезд» (эти турниры прохо
дят также в Швеции).

* * *
Хоккеисты юношеской 

сборной команды СССР в 
третий раз подряд стали 
чемпионами Европы. В пос
леднем матче они со счетом 
6:2 (4:1, 1:0, 1:1) победили 
команду Чехословакии. Со
ветские спортсмены одержа
ли верх во всех пяти встре
чах соревнований.

ШАХМАТЫ. Гроссмей
стер Николай Кроглус из 
Саратова делит второе-тре
тье места с тремя очками 
после пяти туров с юго

славским мастером Звони- 
миром Местровичем на тра
диционном новогоднем тур
нире в Гастингсе (Англия). 
В четвертом туре советский 
шахматист обыграл англи
чанина Роберта Вейда, в 
пятом — сыграл вничью с 
американским гроссмейсте
ром Робертом Бирном.

Лидирует в соревновани
ях гроссмейстер из Чехосло
вакии Властимир Горт — 
3,5 очка.

В Гронингене (Голлан
дия), где проходит неофи
циальное первенство Евро
пы среди юниоров, Алек
сандр Белявский из Львова 
в третьем туре сыграл вни
чью с Сетхном Сэверимат- 
том (Англия), в четвертом 
— обыграл шотландца Эри
ка Холта. У Белявского 
сейчас 2,5 очка, и он идет 
вслед за лидером — Золта
ном Рибли (Венгрия), кото
рый одержал четыре побе
ды подряд. (ТАСС).

Т Р И Д Ц А Т Ь  Т Р И  Л У Ч Ш И Х
По рекомендации тренер

ского совета президиум Фе
дерации футбола СССР 4 
января утвердил список 
тридцати трех лучших игро
ков минувшего 1970 года. 

Вот их имена:
Вратари — Виктор Ван

ников (^Торпедо», Москва), 
Лев Кудасов (СКА, Ростов- 
на-Дону), Анзор Кавазашви- 
ЛИ («Спартак», Москва).

Правые защитники — 
Юрий Истомин (ЦСКА), 
Реваз Дзодзуашвнли («Ди
намо», Тбилиси), Геннадий 
Логофет («Спартак», Моск
ва).

Правые центральные за
щитники — Альберт Ше- 
стернев (ЦСКА), Вадим 
Иванов («Спартак», Моск
ва), Виктор Аничкин («Ди
намо», Москва).

Левые , центральные за
щитники — Владимир КаП- 
личный (ЦСКА). Владимир 
Смирнов («Динамо», Моск
ва), Муртаз Х-урцилава. 
(«Динамо», Тбилиси).

Левые защитники —- Ва
лерий Зыков («Дийамо»,. 
Москва), Евгений Ловчев 
(«Спартак», Москва), : Ва
лентин Афонин (ЦСКА).

Правые полузащитники—

Владимир Мунтян («Дина
мо», Киев), Николай Кисе
лев («Спартак», Москва), 
Валерий Маслов («Динамо», 
Москва).

Центральные полузащит
ники — Владимир Федотов 
(ЦСКА), Василий Калинов 
(«Спартак», Москва), Кахи 
Асатиани («Динамо», Тби
лиси).

Левые полузащитники — 
Виктор Папаев («Спартак», 
Москва), Владимир Поли
карпов (ЦСКА). Игорь 
Кульчицкий («Карпаты», 
Львов).

Правые крайние нападаю

щие — Гиви Нодия («Дина
мо», Тбилиси), Владимир 
Эштреков («Динамо», Моск
ва), Геннадий Шалимов 
(«Торпедо», Москва).

, Центральные нападающие 
— Борис Копейкин (ЦСКА), 
Владимир Козлов («Дина
мо»,. Москва), Анатолий 
Бышовец («Динамо», Киев).

Левые крайние нападаю
щие- —• Геннадий Еврюжи- 
хин («Динамо», Москва), 
Владимир Дударенко
(ЦСКА), Эдуард Козинке- 
вич («Шахтер», Донецк).

(ТАСС).

«ЭСКИМО» из столицы
Их вкусы не подвержены 

никаким сезонным колебани
ям. Даже температурным. Они 
верны своей любви к... моро
женому. Особенно довольны 
любители морозного лакомст
ва всех возрастов в эти 'дни. 
Перед праздником в Томск 
прибыло четыре вагона из

Москвы, битком набитые 
«пломбиром», «эскимо», «ели 
вочным с наполнителем» v 
другими сортами столичногс 
мороженого. Всего его прибы 
ло восемьдесят пять тонн 
Московское мороженое едят, i 
эти дни также жители Шегар 
ки и Кожевникова. В этом го 
ду торговые организации Том 
ска ждут новых поступлений 
традиционного летнего товара 
из Москвы и Ленинграда.

М. БЕЛКИН.

7 января 1971 года, в 17 
часов, в зале заседаний Ле
нинского райисполкома 
(проспект им. Ленина, 129) 
состоится занятие районной 
школы народных контроле
ров на тему: «Итоги работы 
предприятий, района в 
1970 г. и задачи народных 
контролеров по достойной 
встрече XXIV съезда пар
тии».

На занятия' приглашаются 
председатели групп, заме
стители председателей
групп народного контроля

И З В Е Щ Е Н И Я
предприятий, учреждений н 
организаций, председатели 
цеховых групп, руководите
ли постов и внештатный ак
тив комитета.* * *

7 января в обллектории 
состоится публичная лек
ция: «Научно-техническая
разведка и промышленный 
шпионаж».

Лектор — В. В. Котов 
(г. Москва).

Начало —• в 20 часов.
Билеты продаются. Дейст

вительны абонементы.

. Сегодня по Томской обла
сти ожидается облачная с 
прояснениями погода, снег, 
метель, ветер юго-западный, 
15— 20 метров, местами до 
25 метров в секунду, темпе
ратура днем — 6— 11 гра
дусов мороза.

В Томске — облачная с 
прояснениями погода, снег, 
метель, ветер юго-западный, 
15—20 метров в секунду, 
днем — 17—22 метра в се
кунду, температура днем

6—8 градусов мороза.
7— 8 января— по облает: 

облачная с прояснениям 
погода, снег, метель, ве.те 
|0го-заладный, 7— 12 метро 
в секунду, температур 
ночью -— 13— 18 градусот 
днем — 8 — 13 градусов, в 
второй половине срока -  
1.2— 17 градусов мороза.

Редактор
А. Н . НОШ ДГ.р м тп »

Т Е А Т Р
6 января, в 11 и 2 часа дня 

—  «Четыре близнеца» 
вечером — «Дурочка».

9 1 К И Н О
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал —  «Красное и 
золотое» — • 9, 10-55, 12-50,
14- 45, 16-40, 18-35, 20-30, 22-25. 

Малый зал —  «Смерть фила
телиста» —  9, 1.0-40, 12-20, 14,
15- 40, 17-20, 19, 20-40, 22-20. 

Зал кинохроники —  «О при
ключении даух медвежат» —  
8, 11-20. 13-40. «Обыкновенные 
чудеса» —  10-10, 12-30, 14-50,
16- 10. Хроникально-докумен
тальные фильмы: «Будет
фильм», «Зеленый пояс сла
вы», «Урок истории» —  17-20, 
19-30, 21-40. «Ты не знаешь 
Венеции», «Край красного 
солнца» —  18-25, 20-35.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал —  «Легенда о 

снежной женщине» —  9, 10-40, 
12-20. 14, 15-40, 17-20, 19, 20-40, 
22-20.

Зеленый зал —  «Смерть фи
лателиста» —  12.20. Г4-15, 16,
17- 45, 19-40, 21-35. Для детей: 
«Внимание, черепаха!» —  9, 
10-30

«ПИОНЕР»
Для детей: «Белый Флюгер» 

,—  9. 10-45, 12-30. «Смерть ин
дейца Джо» (две серии) —  
14-15, 15-50, 17-30. Для взрос
лых: «Угол падения» (две се
рии) —  19-10, 21-50.

«СИБИРЯК»
«Веселое волшебство» —

9-30, 11-10. 12-50. «Угол паде
ния» (две серии) —  14-15, 
16-50, 19-25, 22-35.

КЛУБ
Же л е з н о д о р о ж н и к о в

«Мазамдаранекий тигр» —
15, 17. 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ т о р г о в л и

«300 спартанцев» —  16,
18, 20.

КЛУБ
МЕЛЬКОМБИНАТА

«Сезон любви» —  19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ
«Триста спартанцев» —

16, 18, 20.

СРЕДА, 6 января
МОСКВА

13.00 Новости 13.15. Фести
валь искусств «Русская зи
ма». 14.15. В дни школьных 
каникул. «Новый год в Чи- 
тай-городе». 15.15. «Сельские 
женщины». Телеспектакль.
16.00. «Годы борьбы и побед». 
К 50-летию Коммунистической 
партии Франции. 17.00. Клуб 
кинопутешествий. 18.15 Ин
формационная программа. 
18.45. Фестиваль искусств 
«Русская зима». Концерт ар
тистов ленинградского балета.

ТОМСК
20.00. Новости. 20.15. Ма

ленький концерт. 20.25. Моло
дежная программа «Факел». 
Комсомол рапортует съезду. 
Как дела, секретарь? Прикос
нись сердцем к подвигу. Ки
ноэкран юности.

МОСКВА
21.30. Новости. 21.40. Фести

валь искусств «Русская зи
ма». 22.40. «Владыки без Ма
сок». Ведет передачу обозре
ватель Центрального телеви
дения и радио В. Зорин.
23.00. «Откройте занавес». Те
атральное обозрение.

ДОРОГИЕ РЕБЯТА!
Томский городской Дом 
пионеров приглашает вас 
ежедневно в 11 чаёов на 
спектакль «Белоснежка и 
семь гномов», в 2 часа и в 
5 часов — на новогодние 
едки.

Наш адрес: ул. Татар
ская, 16.

ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ
8 января в помещении Дворца культуры под

А ., Новиков
шипникового завода

« Ч Е Р Н А Я  Б Е Р Е З А »

Спецуправлению «Гидро- 
дормост» требуются на по
стоянную работу: автокра
новщик, слесари-ремонтня- 
кн, бульдозерист, кочегары, 
машинисты камнедробилок, 
бетонщики, дозировщики, 
электрик, машинисты ае- 
фальтомёшалки, дорожные 
рабочие.

Обращаться: г. Томск,
пер. Школьный, 6. Телефо
ны №№ 2-39-93, 2-63-97.

Кинотеатру «Октябрь» 
срочно требуется уборщица. 

Обращаться к директору.

Начало — в 20 часов.

Томский машиностроительный техникум 
ПРОДОЛЖАЕТ ПРИЕМ

на подготовительные курсы для поступления в тех
никум на дневное и вечернее отделения. Принима
ются лица, окончившие 7, 8 и 10 классов.

Занятия будут проводиться утром и вечером. 
Плата за обучение -г- 14 рублей. Прием докумен
тов производится в помещении корпуса № 2 при 
ГПЗ и в учебном корпусе ТЗРН по ул. Нахимова, 
10. За справками обращаться по телефону 
№ 2-43-51, дополнительные: 1-19 и 8-23.

Городское профессионально-техническое 
училище Д? 27

о б ъ я в л я е т  д о п о л н и т е л ь н ы й  н абор
учащихся в группы по специальностям: столяр- 

плотник и маляр-штукатур.
• Училище имеет благоустроенное общежитие, 
спортзал, кинозал; Учащиеся находятся на полном 
государственном обеспечений.

Срок обучения — 2 года.
В училище принимаются юноши к.девушки в воз

расте не моложе 15 лет, с образованием 6 —8 
классов.

Для поступления необходимы следующие доку
менты: документ об образовании, характеристика, 
справка с места жительства, паспорт или свидетель
ство о рождении, фотографии — 6 шт. (3 x 4 см).

ЗДесь же требуются мастера производственного 
обучения по специальностям, машинисты башенных 
кранов, электромонтажники, столяры-плотники, 
слесари по ремонту строительных машин и механиз
мов и преподаватель — инженер-механик.

Заработная плата мастеров производственного 
обучения —  175 — 180 руб. в месяц.

Адрес училища: г. Томск-27, ул. Смирнова, 48-а, 
проезд автобусами .Ns№ 1, 18.

Приборостроительный техникум

ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ
на подготовительные курсы для поступления в тех
никум в 1971 г. на вечерней и дневное отделения на 
базе 10 классов по следующим специальностям:

производство аппаратуры автоматики и телемеха
ники;

электронно-вычислительные .машины, приборы и 
устройства;

обработка металлов резанием.
Документы принимаются в учебной части тех

никума по средам, с 17 до 19 часов, и субботам 
— с 15 до 17 часов.

Занятия проводятся с 1 января по. 25 июня два 
раза в неделю, по средам и субботам, с 18 часов.

Плата за период обучения в размере 15 рублей 
вносится одновременно с подачей заявления. Для 
зачисления на курсы необходимо представить: заяв
ление на .имя директора, копию документа об обра
зовании, справку с места работы.

Адрес: г. Томск-4, ул. Студенческая, 41, телефон 
№ 4-43-77.

Шегарскому районному 
объединению «Сельхозтех
ника» на постоянную работу 
требуются: кузнецы, газо
сварщики, электросварщики, 
шоферы, трактористы, сле
сари по ремонту дизельных 
двигателей. 1

Средний заработок 130 — 
180 рублей. Принятые на 
работу обеспечиваются квар
тирами.

Обращаться по адресу: 
Шегарский'. район, с. Бат- 
кат, «Сельхозтехника», к 
управляющему,’ телефоны 
№№ 84-42, 84-11.

Томскому пассажирскому 
автотранспортному пред
приятию N° 1 на постоянную 
и временную работу требу
ются кондукторы. Оплата 
сдельная.

Обращаться: г. Томск-50, 
ул. Трифонова, ’23, отдел 
кадров. Проезд автобусами 
и троллейбусами__до оста
новки «Ряавпоцтаят». ;

Томский государствен
ный педагогический инсти
тут нм. Ленинского. комсо
мола
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС

на замещение вакантных 
должностей: заведующего
кафедрой общей биологии; 
ассистента кафедры фило
софии и научного комму
низма.

Срок конкурса — две не
дели со дня опубликования 
объявления.
.. Адрес: г. Томск-44,
пр. Комсомольский, 75, 
комната 220.

Школа рабочей молодежи
М, 3

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР
учащихся с \5-го' по 11-й 

/Классы очного и заочного 
обучения.

Начало занятий — 11 ян
варя 1971 года.

Запись производится еже
дневно, кроме субботы и вос- 

"йресёнЬя, с 9 часов утра до 
8 часов вечера.

..... Адрес школы: г. Томск,

. улр Гагарина, 27.

Техническое училище № 17

ПРОИЗВОДИТ НАБОР
учащихся на 1970—71 учебный год по следующим 
специальностям:

водители трамваев — принимаются юноши и де
вушки с образованием 8-—10 классов, не моложе 
17 лет. Срок обучения — один год.

Слесари по ремонту и обслуживанию подвижно
го состава трамваев '— принимаются юноши с об
разованием 8 — 10 классов, не моложе 15 лет Срок 
обучения — два года.

Учащимся выплачивается стипендия в сумме 23 
руб. 50 коп. в месяц. Иногородние обеспечиваются 
общежитием.

Для поступления в училище необходимы следую
щие документы: документ об образовании, характе
ристика, свидетельство о рождении или паспорт,' 
справка с места жительства, 6 фотокарточек разме
ром 4 x 6  см, медицинская справка.

Документы направлять по адресу: г. Томск-50, 
проспект Кирова, 5. Приемная комиссия.

Городское профессионально-техническое учили
ще № 8 в г. Асине производит дополнительный на
бор учащихся на 1970— 71 учебный год по следую
щим специальностям: слесарь-сантехник, столяр- 
плотник, электрик, штукатур-маляр (срок обучения 
2 года), штукатур и каменщик (срок обучения 
1 год).

Во время учебы учащиеся находятся на государ
ственном обеспечении. Иногородние обеспечиваются 
общежитием.

В группы ускоренного обучения принимаются де
мобилизованные из рядов Советской Армии военно
служащие по следующим специальностям: элек
трик, каменщик.

Заявления принимаются.
Документы направлять по адресу: г. Асино, ул. 

Тельмана, 39, ГИТУ № 8.

Предлагаем телезрите
лям, ‘ проживающим в 
в сельской местности в зоне 
уверенного приема телеви
зионных передач Томского 

. телецентра,; приобрести 
антенны индивидуаль
ного пользования типа 
АТВКЙ-ЗД, обеспечиваю
щие качественный прием 
изображения я звука. Ан
тенны продаются в комплек

те с высокочастотным ка 
лем РК-75.

Просим обращаться 
районные мастерские по - 
монту радиотелевизионн 
аппаратуры.

В кинотеатре «Пионе 
открыта предварителы
продажа билетов на колл 
тнвные посещения нов 
детских художественн:
фильмов в дни зимних ; 
никул.

наш  авц в с и гел еш внм  J
*ДРЕС Томск> " |“°с" ект им' Ленина, 86. ТЕЛЕФОНЫ: приемной редактора —  2-46 81 замес гите «ей редактора —  2-51-73 м 2-42-44, ответ, секретаря —  2-31-19, секретариата —  2-42-40: от:

* НОЙ ”*и,ни —  2-52-23, пропаганды ~  2-47-45, промышленности, нефтегеологии. строитель:iea »  транспорта —  2-37-75. сельскохозяйственного —  2-37-39, науки и школ -  2-42-46, Советска
строительства и быт* -  2-37-77, писем и рабселькоровской сети -  2-37-38.и 2-31-47, информации -  2 5161, бухгалтерии и отдела объявлений -  2-37-36, стенографистки -  2-52-01

К300007, Заказ 4.
г» Томск, типография ©властно го управления по печати,

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


